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庁議の概要 

開催日 平成21年2月20日（金） 

 

◎項  目 

１ 平成21年度一般会計当初予算の概要について【総務部】 

２ 2月定例県議会質問情報ついて【各部局等】 

３ その他 

 

◎内  容 

１ 平成21年度一般会計当初予算の概要について【総務部】 

  総務部より資料を配布のうえ、平成21年度県当初予算及び2月補正予算についての概要説明があり、意見

交換を行った。 

【概要説明】 

・ 全体の予算規模としては、対前年比 1.2％増となっており、平成 11 年度以来の増額予算となっている。そ

の中でも、普通建設事業費が4.2％増となっている。2月の大型補正分も合わせると15.6％増ということに

なる。 

・ 起債の残高は、臨時財政対策債を除いて128億円の抑制となっている。基金の残高は、当初想定していたよ

り36億円多く残すことができた。 

・ 重点項目の経済の活性化では、産業振興計画の推進に重要な役割を果たすアドバイザー事業や、10 億円の

総合補助金といった非常に大きな補助金を準備している。この他、農産物の直販所のステップアップ事業や

土佐・龍馬であい博のパビリオン建設なども含まれている。 

・ インフラの充実と有効活用では、総合物流戦略づくりのための調査の委託といったものをメインに予算化し

ている状況である。 

・ 教育の充実と子育て支援では、放課後に宿題ができるような環境を整備していく放課後こどもプランの推進

や、高知市への緊急支援事業の実施、そして、少子化対策の総合的な推進ということで、第3子以降の保育

料、乳児医療費の無料化についての予算になっている。 

・ 県民の安全・安心の確保に向けた地方の防犯、防災の基盤づくりでは、公立学校の耐震化をしっかり推進す

るための事業を予算化している。 

・ 日本一の健康長寿県づくりでは、あったかふれあいセンターの整備促進を目玉として予算化しており、21

年度は10拠点の整備を計画している。 

・ 5つの基本政策に横断的にかかわる事業では、中山間対策として引き続き総合補助金を予算化し、施策を推

進していく。 

・ 最後に、雇用対策など緊急課題への対応は、2月補正のあったか高知・雇用創出プランも含めて、非常に大

きな予算を計上しており、高知の危機的な雇用状況を切り抜けるという形になっている。 

・ 2 月補正では、大きな目玉の一つとなる地域活性化・生活対策臨時交付金の 115 億円の活用について、3分

の1を社会資本の整備の重点的な実施に充てることを考えている。 

・ 産業振興計画の関連事業についても予算化を図っている。 

・ 担い手の確保といったところもできるだけ事業化を図っており、林内路網の整備、レンタルハウスの整備事

業といったものにウエイトをおいた予算化を図っている。 
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・ 県民にも実感してもらうことも大事ということで、老朽化して、安全性に問題のある公園のメンテナンスを

行うことを予算化している。 

・ 観光・交流人口の拡大といったことでは、牧野植物園の温室整備の予算化を図っている。 

・ 一番最後に、将来を担う子どもたちの育成・教育環境といったことでは、老朽化している学校の設備、備品

の整備を実施するための予算化をしている。 

【主な意見】 

〔知事〕 

・ 県民の方に理解してもらうため、産業振興計画などをホームページ上の政策トピックスを通じて、順次シリ

ーズもので説明していこうと思っているので、これの作成にあたっての対応をよろしくお願いしたい。 

・ 産業振興計画や県の当初予算については、少なくとも課長ぐらいまでは全体像を共有してもらい、会議等へ

招かれて挨拶する場合には、活力を取り戻すため産業振興計画を作って、地産外商などもできるような体質

強化をしたいといった一言を言ってもらいたい。 

・ そういうことで、意識を共有するとともに、県職員が言うことによってはじめて、「おお、県も動き出した

な」ということを県民にも感じてもらい、県民に一体的になってもらうといった好循環も期待される。 

・ 当初予算や産業振興計画のダイジェストは、少なくとも課長以上には配布のうえ勉強してもらい、いろいろ

な機会の挨拶に盛り込んでもらうことを徹底してもらいたい。そして、できればその他の職員にもそういう

風になってもらいたい。 

 

２ 2月定例県議会質問情報ついて【各部局等】 
総務部がとりまとめた各部局等の議会質問情報に関する資料を配布のうえ、各部局等より概要説明を行った。 

 
３ その他 

（１） 知事からの冒頭のあいさつ 
・ 2月 17日に産業振興計画の最終取りまとめを行うことができた。各種関係団体の代表者等にも大変お世話
になったし、各部も全庁挙げて仕事をしてもらった。自分としても満足いく産業振興計画に仕上がったと思

っている。 
・ 予算にしても、産業振興計画にしても、従来にないいろいろな施策に前向きに取り組んでいくという形での

予算編成、産業振興計画づくりとなっている。その分、次の議会においては、活発で、厳しい議論が行われ

るのではないかと思う。後がないので、この議会で説明しきって通しきらなければならない。従来以上の緊

張感を持って、万全の議会対応の準備をしてもらいたい。 
（２） 更なる危機管理体制の強化について【危機管理部】 
・ 危機管理部より資料配布のうえ、職員等による即応体制に向けて、新たに検討すべき仕組みの概要説明があ

った。 
 


